
（様式第４号） 上田中央地域協議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田中央地域協議会  

２ 日   時 令和 2 年 7 月 29 日 午後 1 時 30 分から 3 時 30 分まで  

３ 会   場 中央公民館 3 階 大会議室  

４ 出 席 者 天田委員、伊藤委員、岩田委員、金井委員、上嶋委員、小林みゆき委員、小林芳夫委員、

瀬下委員、田中委員、谷藤委員、成澤委員、半田委員、平澤委員、増沢委員、町田委員、

丸山委員、満木委員、望月委員、山浦委員、山寺委員 

 

５ 市側出席者 【事務局】小泉中央地域振興政策幹、内藤地域内分権推進担当係長、 

大滝中央地域担当主査、片山地域内分権推進担当主査 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和 2 年 7 月 31 日  

協  議  事  項  等 

次第 

1 開会 

2 あいさつ 

3 自己紹介 

   各委員、事務局自己紹介 

 

4 地域協議会の役割について 

事務局より資料を基に説明 

⇒意見質問なし 

 

5 協議事項 

(1)会議運営要綱の確認について 

（事務局）資料を基に説明 

上田中央地域協議会の運営要綱について、第８期でも継続したいと思うがよろしいか。 

⇒挙手全会一致により上田中央地域協議会会議運営要綱の継続について承認。 

 

 (2)正副会長の選出について 

 （事務局）会長、副会長の選出について協議を願いたい。選出の方法として推薦、立候補、選挙、抽選の

方法があるがいかがか。 

 

(委員)事務局案でいいのではないか。 

 

(事務局)事務局案として金井委員に会長をお願いしたいがいかがか。 

⇒挙手全会一致により金井委員が会長として選出 

 

―――休憩――― 

（会長）あいさつ 

副会長の選出をお願いしたい。 



(委員)副会長についても、事務局案でいいのではないか。 

 

(事務局)事務局案として丸山委員に副会長をお願いしたいがいかがか。 

⇒挙手全会一致により丸山委員が副会長として選出 

  

 (3)調査研究の実施について 

(事務局)第 7 期は「高齢者問題」として「交通問題」「空家問題」「ごみ問題」の 3 つの分科会に分かれて

調査研究を実施した。第 8期のテーマはどうするか。 

 

(会長)前期同様いくつかの分科会に分かれるのがいいと思う。取り組みたい課題を出してもらい、次回決

めたいと思う。 

 

(委員)今回のコロナウイルスのような予見できないものに対しての、市の対応が不透明。反省材料として、

市の考え方などを勉強していきたい。 

 

(委員)赤信号である貧困家庭は目で見えるが、黄色信号は見え難い。コロナによって引きおこされた貧困

や学習レベルの差について、地域で考えていかなくてはならないのではないか。 

 

(委員)指定緊急避難場所として南部地域には第二中学校とサントミューゼがあるが、この 2 か所のみでい

いのか。いつ上田市に災害が起こり得るか分からない状況の中で、現状の避難場所、防災マニュアルでい

いのかを調査研究してみたい。 

 

(委員)大きく防災をテーマに、小さいテーマとして各地域に使えるハザードマップの作成、緊急避難場所

の適正さ、避難場所の情報伝達の仕方について話し合いたい。 

 

（委員）一番の問題はごみ問題だと思う。新しい資源循環型施設も建設されていない。自治会内でもごみの

出し方については大きな問題となっている。 

 

(委員)廃棄物処理審議会から答申されたように、中央地域から生ごみのたい肥化に取り組むことになる。

しかしながら、何の設備も整っていない。2 年後を目安に開始するためには、住民にどんな協力をしても

らえばいいのか、対応を研究したい。 

今後、バイオプラスチック問題が大きな問題になる。まずは現状調査して地域住民に報告することが重要

になるのではないか。 

 

(委員)ごみ出しルールを守らない意識の低い人がいる。ルール違反の人に対してどんな対応が出来るか、

課題がある。 

 

(委員)第 7期でもごみ問題をやっているが重複しないのか。 

 

(委員)ごみ問題は過去にも何回か取り組んできている。第７期では、ごみ問題の中でも、テーマが異なる



調査研究を重ね、提言を行った。 

 

(会長)大分類として「防災問題」「コロナウイルス問題」「ごみ問題」が挙げられた。 

次回、この中からどれをやるのか決めたい。ごみ問題に取り組む場合は過去の内容と重複しないようにし

たい。 

 

 (4)地域協議会のあり方の検討について 

  事務局より資料を基に説明 

(委員)資料には「上田地域については地域協議会、住民自治組織の活動状況を踏まえて検討する」とある

が、中央地域４地区には住民自治組織はないのにこの内容で議論されるのはいかがか。地区連合会も入れ

て議論すべきではないか。 

 

（会長）これは、他地域の事も含めての記載であるから、上田地域全体のことと捉えたらどうか。 

 

（委員）上田中央地域協議会の範囲で住民自治組織があるのは神川地区のみ。それ以外は地区連合会等さ

まざまな異なる組織運営で動いている。中央地域のそれに適した形でのあり方検討の議題、考え方にして

欲しい。 

 

 (5)その他 

（事務局）今回は 7期に沿った開催時間にしたが、第 2回以降の開催日程について協議を願いたい。 

 

(会長)特に意見はないようなので、時間は前期同様 13時 30分からとします。 

 

 (委員)開催日については、第〇週の〇曜日と決めておくのはどうか。 

 

 (会長)その方が皆さん予定つけやすいのでいいと思う。9 月以降の予定について、事務局と相談の上、次

回決めていきたい。 

 

（事務局）委員名簿の取扱いについて、市のホームページと地域協議会だよりに掲載予定。 

 

6 その他 

(事務局)上田市第 60 回音楽祭について。 

コロナウイルス人権講習会（8 月 6 日開催予定）について。 

上田市協働のまちづくり指針の配布について。 

次回、８月３１日開催予定。 

 

7 閉会 

 


